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актуально

благотворительность

Дорогой духовности
По многолетней традиции 
в поселке Рыздвяном состоялся 
благотворительный Пасхальный 
праздник для детей-сирот 
и воспитанников воскресных школ, 
организованный ООО «Газпром 
трансгаз Ставрополь»

В
от и на этот раз принять 
участие в торжествен-
ных мероприятиях га-
зовики пригласили око-
ло 500 детей. Среди них 

воспитанники детских домов 
и школ-интернатов сел ти-
щенского и Подлужного, по-
селка Солнечнодольска Изо-
бильненского района, дети из 
многодетных семей. Праздник 
для них начался с богослуже-
ния в храме Рождества Хри-
стова поселка Рыздвяного. А 
продолжился во Дворце куль-
туры и спорта, где гостей жда-
ли концерт и подарки, которые 
им вручили генеральный ди-
ректор ооо «Газпром транс-
газ Ставрополь» Алексей За-
вгороднев и митрополит Став-
ропольский и Невинномысский 
Кирилл. 

Надо сказать, что пригла-
шение на организованный в 
дни Светлой Пасхи  праздник  
не одноразовая акция. Для 
газовиков забота о детях, ли-
шенных родительского тепла и 
участия, давно стала велени-
ем сердца. Причем у каждого 
подразделения свои подшеф-
ные учреждения, расположен-
ные в зоне деятельности об-
щества в Северо-Кавказском 
и Южном федеральных окру-
гах. На днях Светлоградским 
ЛПУ МГ была проведена бла-
готворительная акция по сбо-
ру средств для детей-сирот 
из детского дома № 25 Свет-
лограда. Воспитанникам по-
дарили наборы конфет, пас-
хальные куличи, развивающие 
игры, обучающие компьютер-
ные программы, мультфильмы 
и многое другое, чему радует-
ся детское сердечко. Пасхаль-
ные наборы, сладкую выпечку 
привезли своим подшефным 
в детдом № 12 города Став-
рополя молодые специали-
сты Инженерно-технического 
центра общества. Дети были 
очень рады гостям и пригото-
вили для них рисунки. Узнав 
о том, что в детский дом № 4 
«Солнышко» поселка Солнеч-
нодольска недавно поступил 
новый маленький воспитан-
ник, работники Ставрополь-
ского ЛПУ МГ сбросились и 
купили малышу удобную дет-
скую кроватку.

Газовики стараются помочь 
детям, обделенным судьбой, 
найти свой путь в жизни, свою 

не можем собрать в этот день 
под одной крышей всех ребя-
тишек. Поэтому хотелось бы, 
чтобы те, кто приехал, обяза-
тельно поделились впечатле-
ниями со своими товарищами, 
передали им наши теплые по-
желания. Я надеюсь, что этот 
праздник запомнится нашим 
гостям. они увезут отсюда ча-
стичку тепла и счастья, которые 
будут согревать их на жизнен-
ном пути».

После концерта удалось 
также побеседовать с дирек-
тором школы-интерната № 21 
села Подлужного Владими-
ром Кубриным. «В нашем за-
ведении учатся инфицирован-
ные или предрасположенные к 
заболеванию туберкулезом де-
ти из разных районов Ставро-
полья, - пояснил он. - Здесь они 
проходят курс лечения под по-
стоянным наблюдением вра-
чей. Учитывая материальные 
и бытовые трудности в семьях, 
проживают они у нас постоян-
но. Домой ездят только на ка-
никулы. В ооо «Газпром транс-
газ Ставрополь» трудятся наши 
верные друзья. Совсем недав-
но нам помогли отремонтиро-
вать актовый и спортивный 
залы, поменять светильники. 
Большое за это спасибо!».

В фойе Дворца стоит ра-
достный гул. Ребятня мчится в 
гардероб за одеждой, на ходу 
делясь впечатлениями. И все 
же в этой круговерти удается 
коротко побеседовать с обла-
дателями подарков. Аля Кафа-
нова и Сергей Завьялов - оба из 
детдома села тищенского. Аля 
называет свое место житель-
ства приютом. Конечно, понра-
вился концерт. Подарки? Да, ко-
нечно, приятно получать подар-
ки. Поэтому они благодарны ор-
ганизаторам за доставленную 
радость. По возвращении до-
мой расскажут об увиденном 
и услышанном. А сладким обя-
зательно поделятся с другими.

 ЛюдмиЛа КОВаЛЕВСКаЯ.
Фото ЭДУАРДА КоРНИЕНКо.

правильную дорогу, которой мо-
жет быть только дорога подлин-
ной духовности. И строитель-
ство храмов - это тоже вклад в 
будущее подопечных. В поселке 
Рыздвяном при содействии об-
щества построен храм Рожде-
ства Христова, в Изобильном - 

Спасо-Преображенский собор, 
в Светлограде - собор Святи-
теля Николая Чудотворца. Де-
сяткам приходов на Юге России 
оказана помощь в осуществле-
нии строительно-монтажных и 
реставрационных работ. При 
многих из них открыты духовно-
просветительские центры и вос-
кресные школы. В администра-
тивном здании общества и не-
скольких филиалах открыты ча-
совни.

Коллектив предприятия при-
нимает участие в строительстве 
не одного православного храма, 
в том числе кафедрального со-
бора в честь Казанской иконы 
Божией Матери, храма Свято-
го преподобного Сергия Радо-
нежского в Ставрополе. Недав-
но, в марте, у святого источника 
в лесу вблизи села Московского 
Изобильненского района по бла-
гословению митрополита Став-
ропольского и Невинномысско-
го Кирилла состоялась заклад-
ка камня в основание будущего 
храма в честь Святого пророка 
Иоанна Крестителя. Генераль-
ный директор ооо «Газпром 
трансгаз Ставрополь» Алексей 
Завгороднев принял участие в 
закладке капсулы с памятным 
текстом и установлении заклад-
ного камня.

Благие дела коллектива об-

щества и его руководителя Алек-
сея Завгороднева на поприще 
духовного служения с благо-
дарностью отмечены Русской 
православной церковью.

Митрополит Ставрополь-
ский и Невинномысский Ки-
рилл принял участие и в этом 
благотворительном праздни-
ке для детей-сирот. «ооо «Газ-
пром трансгаз Ставрополь» 
и его руководитель Алексей  
Васильевич Завгороднев, - осо-
бо подчеркнул он, беседуя с жур-
налистами, - делают благое де-
ло, собирая на великий христи-
анский праздник воспитанни-
ков из детских домов и интерна-
тов. Здесь помнят, как важно со-
греть их души. особенно в такой 
великий христианский праздник, 
как Пасха. Праздник торжества 
Жизни над Смертью. На третий 
день умерший на кресте Иисус 
воскрес, чтобы принести людям 
спасение и духовное утешение. 
В такие праздники принято де-
литься радостью с другими. осо-
бенно с теми, кто нуждается».

«Стало доброй традици-
ей собирать детей из подшеф-
ных детских домов и интерна-
тов на благотворительный Пас-
хальный праздник, - отметил  
Алексей Завго роднев. - Это сча-
стье - видеть в глазах детей ра-
достный блеск. К сожалению, мы 

На правах рекламы

П
РошЕЛ телефонный ма-
рафон, организованный 
по поручению губернато-
ра Владимира Владимиро-
ва, в селе Кочубеевском, в 

редакции газеты «Звезда Прику-
банья». Кочубеевцы были очень 
активны и задали за два с поло-
виной часа общения 42 вопроса. 
Причем за вопросами частного 
порядка нередко стояли систем-
ные, общие проблемы, которые 
власть, что называется, «взяла 
на карандаш». 

одной из первых была затро-
нута такая проблема: держим 
корову, а молоко сдавать неку-
да. Будет ли в районе, который 
в числе лидеров в крае по про-
изводству молока, свой молоч-
ный завод? «Будет», - прозвучал 
однозначный ответ. Ряд сель-
хозпредприятий объединил-
ся, чтобы построить молкомби-
нат. Кстати, сегодня крупные хо-
зяйства района, фермеры и ЛПХ 
производят около 120 тонн мо-
лока в сутки. Пока что его при-
ходится вывозить на переработ-
ку за пределы территории. Это 
невыгодно. А свой завод (начало 
стройки запланировано на вто-
рое полугодие) позволит нала-
дить выпуск широкого ассорти-
мента качественной продукции, 
создать рабочие места, да и при-
бавленная стоимость останется 
в районе. Первая очередь комби-
ната рассчитана на переработку 
100 тонн сырья в сутки. Если все 
пойдет по плану, уже в следую-
щем году сельхозпроизводители 
смогут сдавать молоко на свой 
завод. Площадка под него, обе-
спеченная всеми коммуникаци-
ями, уже отведена в райцентре. 

Еще вопрос: будет ли про-
должен в районе ремонт до-
рог? И здесь ответ положитель-
ный. Причем, как было отмечено, 
только в прошлом году в один-
надцати поселениях отремонти-
ровали дороги. В этом году про-
должилась знаковая стройка – 
обустройство дороги от хуто-
ра Сотникова к Невинномысску. 
так получилось, что этот отрезок 
четверть века был бесхозным и, 
по сути, превратился в направ-
ление, изобилующее огромными 
ухабами и ямами. Потому в ту же 
Невинку жителям Сотникова, на-
ходящегося в нескольких кило-
метрах от города химиков, при-
ходится ездить в объезд, исчис-
ляемый десятками километров.

На «прямой линии» - 
полпред губернатора

Что сегодня беспокоит жителей Кочубеевского района? На этот вопрос 
должна была ответить телефонная «прямая линия» с полномочным 
представителем губернатора Ставропольского края в муниципальном 
образовании Натальей Образцовой и главой администрации 
Кочубеевского муниципального района алексеем Клевцовым

В ходе «прямой линии» мно-
гих кочубеевцев интересова-
ло, будет ли продолжено строи-
тельство детсадов и школ. Здесь 
тоже дали положительный ответ. 
Буквально несколько недель на-
зад ввели в районном центре, 
например, современный детсад 
«Березка» на 250 мест. Кстати, 
подъезд к нему находится в пло-
хом состоянии, это тоже не пре-
минули отметить селяне в своих 
звонках. Сейчас, как прозвуча-
ло со стороны представителей 
власти в ходе телефонного об-
щения, идет работа по включе-
нию улицы в краевую программу 
дорожного ремонта. 

На будущее запланирова-
но строительство детсада в се-
ле Казьминском. В селе Ива-
новском возведение пристрой-
ки даст 90 мест для малышей. А 
еще в Кочубеевском в средне-
срочной перспективе заплани-
ровано строительство школы. 

Жители села Воронежского 
попросили обратить внимание 
на состояние их фельдшерско-
акушерского пункта. Здесь дав-
но требуется не то что ремонт, а 
основательная реконструкция. 
В решении этой проблемы вла-
сти, как прозвучало в ответе, бу-
дут действовать по двум направ-
лениям: обращением в минздрав 
СК (в его ведении ФАП) и привле-

чением к обустройству объекта 
местного крепкого колхоза. та-
кая практика, кстати, ранее хо-
рошо себя зарекомендовала в 
районе.

Каковы перспективы обеспе-
чения питьевой водой населен-
ных пунктов? Этот вопрос вол-
новал жителей хутора Андреев-
ского. Еще несколько лет назад 
22 населенных пункта не имели 
воды, а сегодня таковых всего 
шесть, прозвучал ответ. Работа 
по обеспечению всех кочубеев-
цев живительной влагой будет 
продолжена. 

Несколько лет работает в се-
ле Кочубеевском уникальный 
детский плавательный центр 
«Дельфин». Его воспитанники 
не раз становились победителя-
ми и призерами престижных со-
ревнований. А вот стадион «Уро-
жай», расположенный рядом с 
«Дельфином», нуждается в се-
рьезной реконструкции. Есть 
ли перспектива? Этот вопрос 
интересовал жителей райцен-
тра. Да, проект реконструкции 
разрабатывается, необходимо  
войти в соответствующую фе-
деральную программу. Стади-
он с 8 легкоатлетическими до-
рожками (таких сельских ста-
дионов очень мало даже в мас-
штабах страны)  должен будет 
получить второе рождение. Ко-

нечно, это дело не быстрое, но, 
если все пойдет по плану, старт 
проекту может быть дан в тече-
ние года-двух.

Вопросы землепользова-
ния, способы оплаты сборов 
на капитальный ремонт, вы-
бор формы управления мно-
гоквартирным домом, про-
блема стихийных свалок – эти 
и другие темы также поднима-
ли кочубеевцы в ходе «прямой 
линии». Понятно, по телефону 
трудно решить за несколько 
минут ту или иную коммуналь-
ную проблему, потому данные 
звонящих записывали, чтобы 
заняться поднятыми вопроса-
ми в рабочем режиме. 

А какую оценку диалогу с ко-
чубеевцами дала Наталья об-
разцова? Этот вопрос задали 
журналисты полпреду в ходе 
пресс-конференции. По ее мне-
нию, «прямые линии» необходи-
мы, эта практика будет продол-
жена. Вообще же, как подчеркну-
ла Наталья образцова, она с са-
мого начала построила свою ра-
боту на постоянном общении с 
жителями Невинномысска, Ко-
чубеевского, Андроповского, 
шпаковского районов, то есть с 
гражданами, проживающими на 
курируемых полпредом терри-
ториях. Еженедельно проводят-
ся выезды в села, станицы, ху-
тора. только за первый квартал 
этого года на приеме у полпре-
да, с учетом сходов граждан, по-
бывали около трехсот человек. В 
общем, работа отнюдь не каби-
нетная.

Кстати, в мае исполнится 
год, как она работает в должно-
сти полпреда губернатора. Сам 
институт полпредов, по мне-
нию Натальи образцовой, мож-
но назвать уникальным и востре-
бованным. Полпреды – это свя-
зующее звено между населени-
ем, муниципальными органами 
власти, губернатором, краевым 
правительством. 

Полномочные представите-
ли в курсе проблем территорий, 
и их работа, их информация по-
могают губернатору эффектив-
но решать те или иные пробле-
мы. Это касается, например, не-
хватки детсадов, ремонта дорог, 
обеспечения сельских населен-
ных пунктов водой. 

аЛЕКСаНдР мащЕНКО.
Фото автора.

•	 Более сорока вопросов было задано жителями 
 Кочубеевского района в ходе телефонной «прямой линии»
 с полпредом губернатора СК в  муниципальном образовании 
 Натальей Образцовой.

ОГРадить заПОВЕдНиКи 
От ПОжаРОВ 
Первый заместитель председателя правительства 
края Николай Великдань и министр природных ре-
сурсов и охраны окружающей среды Ставрополья 
андрей Хлопянов приняли участие во всероссий-
ском селекторном совещании, посвященном ходу 
работ по подготовке к пожароопасному сезону 
на территориях государственных природных
заповедников и национальных парков. 

По мнению Минприроды России, организовавшего совещание, 
необходимо поручить органам государственной власти в субъ-
ектах РФ проработать вопросы об установлении ответственно-
сти за неэффективное использование земель сельхозназначе-
ния, что часто приводит к пожарам. Как отметил Андрей Хлопя-
нов, в Ставропольском крае при подготовке к пожароопасному 
сезону 2015 года министерством своевременно разработаны и 
утверждены планы тушения лесных пожаров на территории лес-
ничеств. Создан оперативный штаб по охране лесов от пожаров. 

Региональная диспетчерская служба министерства и дежур-
ные службы лесничеств работают в круглосуточном режиме. В 
ставропольских лесхозах отремонтирована противопожарная 
техника, подготовлены оборудование и инвентарь. 

К слову, пожароопасным сезоном в лесах, расположенных 
на  землях лесного фонда на территории края, объявлен период 
с 1 апреля до наступления осенней дождливой погоды. 

и. БОСЕНКО.
По информации пресс-службы минприроды края.

К СЛужБЕ ГОтОВы
В городе ипатово прошел день призывника.

В Доме культуры собрались 
те, кому в ближайшие дни пред-
стоит пополнить ряды защитни-
ков отечества, их родные и дру-
зья. Из краевой столицы при-
ехал напутствовать ребят за-
меститель председателя пра-
вительства СК Андрей Мурга. 
Кроме поздравлений призыв-
ников ждала еще и интересная 
конкурсная программа. они от-
вечали на вопросы викторины, соревновались в умении приши-
вать пуговицы, на время разбирали и собирали автомат Калаш-
никова, уплетали за обе щеки солдатскую кашу. Чтобы служба 
прошла достойно, призывникам были вручены наказы от мест-
ного совета ветеранов и памятные подарки от администрации 
Ипатовского муниципального района.

Н. БаБЕНКО.
Фото автора.

ПОмОГЛи СаНКции
О судьбе регионального агромаша шла речь 
в Буденновске на заседании совета директоров 
Союза сельхозмашиностроителей Ставропольского 
края, которое прошло на базе ОаО «Буденновский 
машиностроительный завод». 

Сегодня этот союз объединяет восемь предприятий. отме-
чалось, что итоги за прошлый год радуют: объемы производства 
выросли в полтора раза. Волей-неволей помогли санкции. Сло-
жившиеся экономические условия не позволяют крестьянам по-
купать дорогостоящую зарубежную технику, и они переключают-
ся на отечественную, которая в два-три раза дешевле. Ставро-
польские плуги, дисковые бороны, культиваторы, зерновые се-
ялки, посевные комплексы, техника для возделывания свеклы и 
картофеля сегодня, как никогда, востребованы в регионах Рос-
сии. Половину всей выручки традиционно обеспечивают регио-
нальные сельхозпроизводители. По словам председателя Сою-
за сельхозмашиностроителей Анатолия Удовиченко, положитель-
ная динамика производства отмечается и в этом году. так, по ито-
гам первого квартала производительность труда по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года выросла в два раза. Свя-
зано это с тем, что предприятия активно занимаются техниче-
ским перевооружением и внедрением современных энергосбе-
регающих технологий. 

т. СЛиПЧЕНКО. 

БЕзРаБОтица 
НЕ РаСтЕт
обстановка на рынке труда 
в Ставрополе остается ста-
бильной. об этом руководи-
тель городского центра заня-
тости т. Савельева доложила 
на заседании администрации 
города. Пока не зафиксиро-
ваны всплески безработицы, 
уведомлений от работодате-
лей о предстоящих массовых 
сокращениях персонала так-
же не поступало. Более того, 
ситуация на рынке труда кра-
евого центра характеризует-
ся уменьшением числа безра-
ботных. На 1 апреля этот по-
казатель составил 2223 чело-
века, что на пять процентов 
меньше, чем год назад. Глава 
администрации Ставрополя 
А. Джатдоев дал поручение 
активно развивать сотрудни-
чество с работодателями для 
получения оперативных све-
дений об имеющихся в горо-
де вакансиях.

а. РуСаНОВ.

тРЕуГОЛьНиК 
дЛЯ ВЕтЕРаНа
Почта России объявила старт 
акции «Благодарность земля-
ков. тепло ладоней», посвя-
щенной 70-летию Победы. 
Сотни тысяч россиян смогут 
выразить свою признатель-
ность ветеранам, сложив для 
них почтовый конверт в ви-
де легендарного фронтового 
треугольника. По всей России 
планируется проведение от-
крытых уроков, на которых уча-
щимся расскажут о роли почты 
во время войны. Как сообщает 
пресс-служба УФПС, в Ставро-
поле пятиклашки лицея № 38 
во время открытого урока сло-
жили более ста треугольничков 
для земляков-ветеранов и тру-
жеников тыла. Всего в рамках 
акции школьникам, студентам 
и волонтерам края предстоит 
сложить около 34 тысяч писем 
ветеранам. 

а. ФРОЛОВ.

мОЛОдЕжНый 
ЛиКБЕз
В крае стартовала акция 
«Бло  герский ликбез», орга ни-
зованная Центром мо ло деж-
ных проектов СК. Про грам ма 
включает в себя целую се-
рию мероприятий, в т.ч. лек-
ции, где специалисты научат 
молодых людей грамотно со-
ставить пресс-ре лиз, прави-
лам работы со СМИ и в бло-
гах. также речь пойдет об от-
ветственности при работе в 
социальных сетях. На втором 
этапе акции, который прод-
лится до октября, состоится 
дистанционная медиаигра. 
По итогам «Блогерского лик-
беза» самые активные ребята 
получат ценные призы.

а. ОРищЕНКО.

Буквально накануне 
правительство СШа 
заявило об увеличении 
финансирования 
проектов, направленных 
на антироссийскую 
пропаганду. Северный 
Кавказ и Ставрополье 
в этой ситуации могут 
оказаться на острие 
информационной войны. 
Поэтому сегодня, 
как никогда, важно 
поддерживать влияние 
родных Сми. С этой мысли 
главы края Владимира 
Владимирова началось 
заседание совета главных 
редакторов средств 
массовой информации СК 
при губернаторе. 

-В
СЕМ нам известны слу-
чаи, когда факты о Ве-
ликой отечественной 
войне пытаются иска-
зить. Поэтому наши ре-

гулярные встречи раз за разом 
приобретают все большую ак-
туальность. Хотелось, чтобы мы 
слышали друг друга, чтобы гово-
рили правду и ответственно вы-
полняли свою работу, - отметил 
глава региона, обращаясь к при-
сутствующим.

Состоявшийся своеобраз-
ный диалог власти и СМИ услов-
но можно разделить на две ча-
сти. На заседании, с одной сто-
роны, обсудили вопрос освеще-
ния журналистами мероприятий, 
приуроченных к Дню Победы, 
подвели предварительные итоги 
этой работы, а с другой - рассмо-
трели положение печатных СМИ 
в современных условиях. об ак-
туальности этих тем спорить не 
приходится, поэтому и встреча 
значительно вышла за изначаль-
но запланированные рамки. Уве-
рена, потраченное время прине-
сет положительные результаты...

Но началось заседание «на 
позитиве». Владимир Владими-
ров вручил медали «За доблест-
ный труд» третьей степени ру-
ководителям «Ставропольской 
правды» Михаилу Цыбулько (на 
нижнем снимке) и «Благодар-
ненских вестей» Алле Абастовой, 
а также заместителю директора 
Издательского дома «Периоди-
ка Ставрополья» Александру Фе-
дорцову и главному бухгалтеру 
«Петровских вестей» ольге Бари-
ленко. Коллеги, удостоенные на-
грады, выразили общую надеж-
ду, что внимание власти к про-
блемам СМИ будет возрастать. 

- Я бы с удовольствием обме-
нял медаль на возвращение за-
кона о поддержке государством 
СМИ, - признался А. Федорцов. - 
Без этого нам не прожить.

С докладом по первому во-
просу выступил директор фи-
лиала ВГтРК Илья Канавин. он 
рассказал о многочисленных 
проектах, которые реализуют-
ся на печатных, телевизионных 
и радиоплощадках края. В том 
числе о таких масштабных кра-
евых акциях, как «Бессмертный 
полк», «Стена памяти», «Знамя 
Победы» и другие. Примером 
эффективного взаимодействия 
власти и прессы в этом направ-
лении также была названа поис-
ковая работа. 

- Материалов на эту тему так 
много, что посчитать их количе-
ство невозможно, - подытожил 
И. Канавин. - Практически в каж-
дом выпуске газеты, телепере-
дачи, в радиоэфире журнали-
сты рассказывают о героях Ве-
ликой отечественной войны, 
о подготовке к празднованию  
9 Мая. Что в этом смысле суще-
ственно? Это общее осознание 
того, что порой констатации или 
рассказа, имеющих отношение 
к войне, недостаточно. отсюда 
и направленность журналист-
ской работы создавать эмоцио-
нальные связи, понимание при-
частности нынешнего поколе-
ния к тем героическим и страш-
ным событиям, к Победе, кото-
рая является частью нашей жиз-
ни. Когда такие связи создают-
ся, любые попытки искажения 
истории, манипулирование об-
щественным сознанием стано-
вятся неэффективными. 

Илья Канавин озвучил пред-
ложение собрать все материалы 
журналистов в один архив, что-
бы не потерять ту уникальную 

информацию, которую общими 
усилиями удалось собрать. 

Владимир Владимиров побла-
годарил печатные и электронные 
СМИ края за поддержку.

Подробнее об акциях, посвя-
щенных 9 Мая, рассказал предсе-
датель Ставропольского краево-
го патриотического общественно-
го движения «Знамя Победы» Ва-
лерий Евлахов. Их основная зада-
ча - вовлечь в мероприятия мак-
симальное число жителей края, 
чтобы каждый чувствовал свою 
причастность к празднику. 

- В рамках акции «Будем гор-
диться» собрано более 67 тысяч 
фотографий участников войны, и с 
каждым днем их становится боль-
ше, ведь фактически в каждой се-
мье есть герой, который ковал эту 
Великую Победу, - констатировал 
В. Евлахов. - Процесс сбора фото-
графий не приостановится и по-
сле Дня Победы, вся собранная 
информация будет переведена в 
электронный формат.

Важную тему затронул дирек-
тор Ставропольского государ-
ственного музея-заповедника 

им. Г. Прозрителева и Г. Праве 
Николай охонько. В своем вы-
ступлении он предложил в рам-
ках работы над историческим 
имиджем региона определить-
ся с датой возникновения Став-
ропольского края. По мнению 
ученого, точкой отсчета может 
стать 1802 год (создание Кавказ-
ской губернии). Владимир Вла-
димиров заметил, что вопрос по 
установлению официальной да-
ты рождения края будет рассмо-
трен на одном из ближайших за-
седаний правительства.

Предметом подробного об-
суждения на заседании сове-
та стали проблемы организации 
подписки и доставки печатной 
периодики, а также распростра-
нения районной прессы. Этому 
вопросу была отдана большая 
часть времени, и без эмоций, 
честно сказать, не обошлось. 
Много говорили о печатных из-
даниях – именно им в послед-
нее время приходится особенно 
сложно. Пресса, как известно, се-
годня оказалась в ситуации, ког-
да шепотом о проблемах уже го-
ворить не получается. И связано 
это в первую очередь с возрос-
шими тарифами Почты России 
на доставку изданий подписчи-
ку. Руководители газет говорили 
откровенно.

- Кажется, что в ведомствах, 
связанных с распространением 
периодической печати, напрочь 
утрачено понимание важности 
газет как средства коммуника-
ции, - начал разговор главный 
редактор «Ставрополки» М. Цы-
булько. - Возобладало мнение, 
что информационное простран-

ство можно формировать толь-
ко за счет телевидения и Интер-
нета. В результате общественно-
политическая пресса вынуждена 
бороться за выживание. Руково-
дители почты постоянно лукавят, 
заявляя, что цена на доставку не 
меняется... Нужна законодатель-
ная инициатива, которая закре-
пила бы, что доставка периодики 
- социально значимая позиция...

Генеральный директор ГУП 
«Издательский дом «Периодика 
Ставрополья» Станислав Чипига 
поддержал разговор и поделил-
ся своими наблюдениями. В его 
выступлении речь шла о догово-
ре на распространение печатных 
изданий по подписке. Согласно 
документу, если глубоко не вни-
кать в юридические тонкости, по-
чта опять сократила список своих 
обязательств перед редакциями, 
а плату за услуги подняла.

- На протяжении долгих лет 
наладить эффективную работу 
между региональной почтой, ор-
ганами исполнительной власти, 
редакциями газет нам не удает-
ся. Соответственно, о продук-
тивном взаимодействии и гово-
рить не приходится, - подытожил 
С. Чипига.

Конкретную ситуацию на при-
мере своего издания озвучил и 
главный редактор «Ставрополь-
ских губернских ведомостей» 
Александр Емцов:

- Я выплачиваю зарплату жур-
налистам, аренду помещения, 
добываю информацию, покупаю 
бумагу для газеты, распечаты-
ваю и расфасовываю ее и полу-
чаю 39% от стоимости подписки, 
а этим ребятам, за то, чтобы до-
везти газету на машине до райо-
нов и положить в почтовый ящик, 
достается 61%. Дикая ситуация. 
остается только удивляться: по-
чему на них нет управы?!

Губернатор отметил: логично 
было бы, если бы установление 
тарифов на доставку печатных 
изданий для монополиста Почты 
России происходило совместно 
с региональной тарифной ко-
миссией. Этот вопрос будет от-
дельно изучен в ПСК, как и ряд 
других предложений, прозвучав-
ших от участников встречи.

В соответствии с правилами 
журналистики было предостав-
лено слово и «другой стороне». 
К собравшимся обратился руко-
водитель УФПС по Ставрополь-
скому краю Сергей Муратов. он 
сетовал на небольшие заработ-
ные платы сотрудников органи-
зации, говорил о том, что в усло-
виях удорожания бензина иначе 
поступить невозможно. И вооб-
ще о том, что на местах трудно 
противостоять воле федераль-
ного руководства Почты России. 
тем не менее он заявил:

- только совместная рабо-
та органов власти, редакций 
и почты может разрешить все 
пробле мы, мы готовы к диалогу.

ЛуСиНЕ ВаРдаНЯН.
Фото ЭДУАРДА КоРНИЕНКо.
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